

Monitor de Coyuntura

Cierre 2025: vuelven a subir el empleo y el salario real

En el año pasado se volvió a dar la regularidad estadística del mercado de trabajo que consiste por un lado en que el PIB y la masa salarial muestran resultados del mismo signo y por otro lado que lo mismo ocurre con el salario real y el empleo, precio y cantidad en el mercado de trabajo.

En el caso de los salarios reales, se registraron aumentos tanto en el sector privado como en el público y tanto en términos de promedios anuales como entre diciembres. En el sector público el salario real aumentó 1,5% en promedio y 2,3% a lo largo de 2025. En el sector privado esos aumentos fueron de 0,8% y 2,2% respectivamente. Las demoras en concretarse los acuerdos salariales en el marco de la undécima ronda de los consejos de salarios y su impacto en la registración de los aumentos en el índice de salarios, incidió negativamente en los resultados del sector privado. Por otra parte, una inflación más baja de lo previsto en el programa del gobierno, incidió positivamente en los salarios reales. El aumento del salario real se dio, en ambos sectores, por cuarto año consecutivo.

Mientras tanto, la cantidad de personas ocupadas también creció entre los promedios anuales y entre los extremos del año, en cifras de 28 mil y 14 mil personas respectivamente. Sin embargo, las cifras desestacionalizadas muestran que el máximo de personas ocupadas se dio en el mes de julio y que luego se registró una caída consistente con el

enfriamiento registrado en la economía, que no habría crecido en la segunda mitad del año.

Si se observan los datos de empleo con una perspectiva de más largo plazo, la tasa de empleo, que promedió 2025 en 59,7%, es superada recién por la de 2014, cuando alcanzó a 60,4%. El pasado fue el quinto año consecutivo de aumento en la cantidad de personas ocupadas, la que totalizó casi 200 mil personas en esos cinco años. Mientras tanto, la tasa de desempleo promedió 2025 en el 7,5% y hay que remontarse hasta 2015 para encontrar una tasa igualmente baja.

Finalmente, se incluye la gráfica al pie de esta página con el propósito de ilustrar la dinámica entre PIB y masa salarial y entre salario real y empleo. Para su elaboración se consideró el salario real en el sector privado. Las series representan períodos móviles de 12 meses y se iniciaron en 2014. Allí se observa que, en el año pasado, al igual que sucedió en los inmediatos anteriores, crecieron el salario real (0,8%) y el empleo (1,6%) por lo que la masa salarial aumentó 2,5%. Mientras tanto el PIB habría crecido 2% o alguna décima menos.

